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本身是一名教師的顏小姐一
直反對「佔中」，認為「佔
中」已搞垮香港經濟，令遊客
減少，甚至有外國政府呼籲國
民不要前來香港，「現時的情
況就好像煲水，去到沸點會
爆，對香港市民好大影響，做
生意的就更慘，難以想像持續
下去會有什麼後果。」她又指
出，看到「佔中」過程當中，
警方一直非常容忍及十分克
制。
顏小姐續稱，香港實行「一

國兩制」，強調「一國」，認
為示威者的訴求非常飄渺。她
認為學生的理想不切實際，
「由香港回歸祖國至今，香港
一直好暢順，港人亦擁有自
由，根本看不到有大改動的需

要，普選是應該一步一步來的。」

「擔心禁令變相如廢紙」
身穿藍衫以示支持香港警察的羅先生說，強烈反對所有違法行
為。他又責斥示威者，「無論任何立場人士都不應進行犯法行
為，更不應要求政府保護他們」。他表示，十分支持警方嚴正執
法。對於示威者無視禁制令，他指「此例一開，會令人人都無視
禁制令，擔心禁制令變相如『廢紙』一張」。羅先生強調，不反
對市民表達訴求，期望示威者以和平理性的方式表達，但前提是
不可以違法和妨礙他人。

「再拖延 不利每一個香港人」
從事建築業的林先生表示，他本身在普選一事上，並無政治立

場，但認為「佔中」已拖得太久，對香港社會造成很大影響，
「港人近年情緒不是太好，收入又不太理想，相信今次事件只是
示威者藉機宣洩情緒的舉動，但總不能一直拖下去。」他又認
為，如果要表達意見，可以去維園等地方靜坐，而不是採取堵塞
道路的方法。
他批評示威者行動過激，又不斷挑釁警方，他認為警方已克盡
己職維持治安，希望可以盡快和平解決事件，否則再拖下去，對
每一個香港人來說都不是好事。

「不應再霸路 阻長者覆診」
何小姐表示，自己是家庭主婦，不用工作，所以「佔中」對她

的影響並不是太大，不過她認為「佔中」已逾一個月，示威者要
表達的應該已表達完，故不應再霸佔道路，影響其他市民的生
活。她又說，不少身邊的長者都跟她訴苦，指交通大混亂，令他
們覆診時都要搭地鐵，落車後又要多行一段路，對他們身體造成
負擔。何小姐希望簽名能令示威者明白社會不只他們的聲音。

「勿把市民作籌碼要脅政府」
黎小姐表示，簽名反「佔中」是因為覺得「佔中」已令香港民

不聊生。她說，明白學生有理想，但認為不能以全港市民作為籌
碼要脅政府。黎小姐又說，自己住在南區，女兒返學要提早一小
時等車，「個女問我點解日日都咁塞，我都唔知點同佢講好。」
為此，黎小姐感到十分氣憤又無奈。黎小姐又批評，示威者犯法
卻「惡過警察」，擔心會教壞小朋友。

「拒撤野蠻 違反法治精神」
在灣仔街站簽名支持警方行動的彭小姐指出，近日社會因「佔

領」行動出現很多紛爭。對於有「佔領」者無視法庭頒下的臨時
禁制令，拒絕撤離非法「佔領區」，她認為該些示威者的行為十
分野蠻，違反法治精神。彭小姐又期望香港盡快返回正常軌道，
恢復社會秩序，希望香港繼續安定繁榮。

「港聲譽民生經濟毀於一旦」
張先生表示，「佔領」行動屬於非法行為，故支持警方嚴正執

法，期望「佔領」人士尊重法律，尊重與他們持相反意見的市
民。同時，他又質疑，學聯到底代表多少香港市民，其民意基礎
是什麼？他強調，學聯聲稱代表香港市民，但並非代表他。張提
到，「佔領」行動至今，已經將香港的國際聲譽、民生、經濟等
毀於一旦，期望他們盡快撤走，回復香港原有面貌。

「不尊重法治 被迫停工一周」
張先生偕同兒子一同到街站簽名「支持警方」，強烈斥責「佔
中」人士，又言「不是這樣爭取民主的」。他對於示威者沒有遵
從法院頒下的臨時禁制令，認為他們不尊重法治。張又指，他從
事科技業，辦公室正位於中西區，「佔領」行動發生後，他亦無
奈暫停上班一個星期。即使是現在，上班仍受「佔領」行動影
響，交通時間長了，不時受到塞車困擾。他期望，行動盡快結
束，讓市民可以回到正常生活。

蘇小姐認為「佔領者」很自私及野蠻，只是顧及
自己的理想，而不顧別人的感受。她指，本來自己
是政治中立的，但卻不喜歡他們只認為自己的那一
套是正確，而不理別人的想法。
蘇小姐認為，「佔中」行動為香港帶來的影響已

逐漸浮現，包括兩代之間的矛盾、市民的凝聚力變
差、社會撕裂、商業活動及市民的生活經濟亦出現
問題。她指，「我有一個朋友，她那名30多歲的
女兒支持『佔中』，令母親很擔心女兒的安危，所
以傳訊息給她，叫她小心有危險。但是女兒卻覺得
母親很煩，並回應叫母親不要再傳訊息來，否則便
不客氣，結果令媽媽非常傷心。」
正因為「佔中」帶來很多負面的影響，蘇小姐認

為「佔領者」應立即撤離，警方亦要嚴正執法，以
適當的武力拘捕「佔領者」，以示「殺一儆百」。

「搞到笠笠亂 覆診怕傷孫兒」
家庭主婦潘女士本來要帶僅數個月大的孫兒到旺

角覆診，但因旺角有交通幹道被「佔領」，而被迫
轉去其他地區看醫生，「出到去又驚人撞到個孫，
班人又搞到地方笠笠亂。」
她透露，女兒支持「佔中」令兩母女在政見上
「面左左」，「喺屋企盡量都避開呢個話題，但當
然唔係咁好。惟有你有你諗法、我有我諗法。」她
指身邊亦有很多朋友因政見與家人鬧分歧，希望事
件盡快完結，「唔可以成日咁樣佔晒人啲道路嘛，
對大家都冇好處。」

「要行寃枉路療效變相減半」
陳小姐認為爭取民主是不應該違法的。陳小姐
稱，「我要到旺角做腳部的物理治療，以前可以乘
巴士直接到診所樓下，但現在滙豐銀行附近的整條
馬路也被堵塞了，所以我要乘港鐵到旺角東，然後
再步行過去。做完物理治療後，我又要步行到港鐵
站乘車，變相令物理治療的效果沒有了一半。」陳
小姐希望「佔領者」盡快撤離，當自己已經勝利，
見好就收，不要做到那麼過分。

「漠視法治爭民主似小孩搞事 」

從事中介行業的劉小姐認為，「佔中」的確會影
響到日常生活，市民表達立場不一定要影響其他人
而引起大眾注意，「既然已經成功得到注意，係時
候一切回復正常。」她因工作關係經常周圍去，指
經過「佔領區」都會受到影響，「揸車要兜路，但
坐港鐵又太多人。」
她亦認為警方一直使用合理武力，對於有警員涉

打示威者事件，她覺得每一群人中都會有人做出過
激的行為，「因為警察始終係人，都有負面情
緒。」不過歸根究底，示威人士不搞事就不會有這
事發生。
她直言由一些漠視法治的人出來說爭取自由、民

主，「完全似小朋友搞事，我覺得佢哋唔知自己做
緊乜。」

「違法霸街在先 警執法無問題」
曾先生認為，「佔中」一直阻塞道路，所以決定

聯署反映他自己的意見。他指警方執法其實沒有問
題，即使發放87枚催淚彈，亦只是他們的職責，
「佔領者」「霸街在先，係咪你哋唔啱先？」既然
違法，警方就要維持秩序。而「佔領者」一直無視
禁制令也不正確，曾先生認為他們應該自己考慮法
律後果。

「3次專誠打氣 警感動流淚」
陳先生和陳太均有參與簽名活動，其中陳先生早

前更親身從元朗住處到旺角為警員打氣。陳先生表

示，過往曾3次特意從元朗前往旺角支持警方執
法，當他與警員握手表達支持時，有警員為此感動
流淚。他認為，社會可接受以不違法的方式表達意
見，今次簽名活動是一個很好的渠道去反映真正大
部分的民意。

「集體知法犯法 嘥納稅人錢」
蘇小姐指，「佔領者」明知是非法也要做，「難道

以後集體打劫或是集體殺人也可以？他們現時根本就
是集體犯法。」她認為「佔領者」以威脅的方式去表
達意見，好像是「磨爛蓆」一樣。她表示，「我不喜
歡他們威迫政府要聽他們的意見，好像小朋友以為
『扭計』便可以達到目的。」蘇小姐續指，「佔領
者」知法犯法，教授如是，大學生也是，她認為「讀
完書也是這樣，是浪費納稅人的錢。」

「擾亂逾一個月 不能再忍」
藍小姐認為現時的香港被擾亂太久，「佔領者」

長期霸佔道路，既影響附近交通，亦妨礙市民生
活。她指，「我平時經過那些地區也會受到影響，
我不是反對他們去表達自己的意見，但他們選擇的
地方確實不太好，嚴重影響到市民的生活。」
藍小姐又稱，香港整個社會本來已經很好，市民

的生活安穩，她反問該批「佔領者」何必要這樣擾
亂整個香港。她續指，「要用這個方式表達意見，
一周還可以忍受，但現時已超過一個月了，實在不
能夠再忍。」

新界區
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除了土生土長的港人因關心香港而簽名支持反「佔中」，有移居來港的土耳其人亦
趁周日簽名活動的最後一天，到位於何文田的「還路於民 恢復秩序 維護法治」簽
名街站表達意見。兩名土耳其人Mehmet Ugurlu 及Ugur Akin均認為，「佔中」搞
亂了香港秩序，令他們在香港的貿易生意大受影響，一些海外商人因為擔心「佔中」
失控，都計劃將原本留在香港的資金撤離，他們齊聲呼籲：「香港是時候要恢復秩序
了！」

指外國競爭者介入 打擊中國
Mehmet 及 Ugur兩人均在尖沙咀營商，兩人同樣從事貿易業。Mehmet表示，「佔

中」發生之後，他自己的生意大受影響，少了約40%至50%，而他認識很多海外商人
都將原本留在香港的資金撤離，因為擔心「佔中」會失控，發展成為流血的暴亂。
「當初決定到香港，是因為我對香港的治安有信心。我不希望香港會失去這個優勢。
香港是時候要恢復秩序了。」
Mehmet向記者表示，自己與其他在港的外國商人討論「佔中」問題時都認為，其

他與中國競爭的國家，很多都有介入「佔中」事件。他們的目的就是要打擊中國這個
競爭者，為中國添煩添亂：「當你的對手不斷強大，你總要想一些方法，去踩你的對
手一腳，令他的競爭力減弱。我們都很了解，因為這些事情在其他國家都有發生。」

挺警執法 冀港續成國際大都會
Mehmet的同鄉Ugur則表示，在「佔中」初期，由於其公司主要經營食品及電子產

品的出口，因此到入貨及出貨時，受到很大的影響。「最嚴重的一次，原本一小時車
程的物流安排，居然要三小時才能送達，時間上大失預算。目前情況雖然未有初期那
麼嚴重，但仍有很多道路阻塞。」他表示，自己走出來簽名，是希望支持香港警察繼
續努力執法，維持治安，令香港繼續成為一個適合世界上不同國家的人到來經商的國
際大都會。
Ugur續指，香港警察十分克制，而且對示威者有很大的容忍。他體諒

警察在「佔中」首天使用催淚彈，因為警察受到衝擊，他們也是迫於無
奈下才使用，而且催淚彈也不是為了傷人，只是停止示威者的活動能
力，「對比我看到世界上其他地方的警察，我認為香港警察不是亂用催
淚彈。」 ■記者關據鈞
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自9月28日違法「佔中」行動開始以來，全港市民被迫過着失去法治、社會秩序蕩然無存的生活；昔日繁華熱鬧、市民旅

客絡繹不絕的旺角、銅鑼灣及金鐘，亦在示威者「佔領」下變得黯淡無光，受影響的廣大市民只能默默承受與啞忍。「保普

選 反佔中」大聯盟在上月25日發起一連9天的「還路於民 恢復秩序 維護法治」簽名大行動，令香港的沉默大多數終於有

渠道向「佔中」說不，截至前日已有逾151萬人簽名支持。如果「佔中」發起人果真是以爭取民主為目標，懇請你們聆聽市

民聲音，停止這場「佔中」浩劫，與特區政府和廣大市民一起商討下一步的政制發展。■記者 鍾立、文森、林心澄、馮婷芝

■香港的沉默大多
數紛紛簽名向「佔
中」說不。
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簽名彰顯民意：「「佔佔中中」」快快收收場場
聆聽大眾聲音 停止霸路勿讓「浩劫」續害人
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外資擬撤 是時候恢復秩序
土耳其裔港商： 「
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李先生表示，自己都曾經做過年輕人，認
同學生爭取的理念，但不支持他們所採用的
「佔領」手法。他表明支持警員執法，指警方
採用了最低程度的武力，表現已很克制，甚至
比普通市民還要克制。他指法庭已頒布禁制
令，但示威者完全藐視，實在是「和尚打傘，
無法無天」。他期望「佔中」領導者批評政府
行出「半步」同時，他們也應同樣行出「半
步」。

「爭理想 勿剝奪他人權利」
陳女士表示，「佔領」行動以來，社會上

不斷發生違法的事情，令她的心情也受到影
響。她不認同示威者的做法，指自己也有理
想，但不能夠為了自己爭取理想，而剝奪其
他人的權利。
她表示，示威者佔據道路，已令很多巴士

路線需要改道，妨礙到市民生活，有些人都
要「手停口停」。她的子女也因在中西區上
學，「佔領」行動首個星期被迫停課，即使
復課後，交通時間每程都要用多10多分
鐘。陳女士指，法庭都發出禁制令，示威者
應自行離開主要道路，又或者選擇在不會影
響市民的地點集會。

「堵路影響如心血管閉塞」
梁先生指自己年紀不小，「唔想見到香港

咁亂」。他指現時「佔領者」的要求是爭取
普選，但「誰可保證自己選出來就一定
好？」他直言現時「佔領者」為了自己的信
念，卻影響了很多香港人的生活。他以心臟

血管閉塞來形容現時香港主要交通樞紐被阻
塞，影響極大和深遠。
他指「佔領者」大可到維園集會，但現時

「佔領者」的做法是「犯眾憎」，用錯方
法，而他們的想法亦不代表全體的香港人。
在旁的梁太太亦認為，「佔領者」無視法庭
禁制令是對抗法律；而學生之所以可以不上
課一個月，做法如此肆無忌憚，相信是背後
有人支持。

「出入不便 站在公義表態」
參與簽名活動的陳小姐認為，自己需要站

在公義的一方表態。她指，警方應該執法，
這是他們的工作，「即使發生什麼事，他們
也要接受上司的指令。」
被問及「佔中」有否影響她的生活，她指

道路被堵塞，必定會出入不便。

「直接影響民生 挺警驅散」
參與簽名活動的黃小姐表示，雖然「佔

領」行動還沒有直接影響她的生活，但她看到
很多市民也受到影響，所以希望簽名發聲，要
求示威者撤離。她指，示威者直接影響民生，
由於道路被堵塞，很多人上班的時候也受到影
響。對於示威者在法庭頒布禁制令後，仍然不
肯離開，黃小姐認為他們肯定是違法，亦認為
警方一定要執法，驅走示威者。

「辱警又要保護 充斥歪理」
黃先生指出，現時社會存在太多歪理，例

如有人會認為在道路集會佔據馬路及設置障

礙物並無問題，同時又覺得市民移走障礙物
是錯誤；示威者稱呼警察是「黑警」的同
時，面對反「佔中」人士卻要警方保護。他
認為，警方當值時要控制情緒，被示威者辱
罵後，又要反過來去保護示威者，坦言他們
對示威者實在太仁慈。
黃先生認為，現時「佔領」行動已脫離爭

取民主自由的本質，批評示威者只認為別人
錯誤，但看不到自己的過失，是很大問題。
他指出，「佔領」行動令主要道路受阻，擔
心其影響開始陸續浮現，例如未來遊客亦會
受行動影響而減少。他又稱，連日有關「佔
領」行動的新聞令他感到傷心，身邊很多人
都因而有情緒困擾，坦言現已不想再接觸相
關新聞。

「愈來愈暴力 盼盡快撤離」
到荔枝角逛街的湯小姐指，本來想到旺角

走走，但由於該區很多道路都被堵塞了，加
上安全問題，所以決定不前往旺角。湯小姐
認為「佔領」行動已持續太久，而且愈來愈
暴力，亦令香港的經濟受到影響。湯小姐認
為，示威者不理法庭的禁制令，繼續霸佔道
路，是藐視法庭，若他們不合作，叫政府如
何管治香港，她希望示威者能盡快撤離。

「麻煩很大 部分傳媒偏頗」
馬太覺得「佔中」為社會帶來很大的麻
煩，影響香港市民。她又批評本港有部分傳
媒刻意把「佔中」行動報道成合理和正確的
事，沒有秉持中立的立場。
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顏小姐 黃偉邦攝 羅先生 文森攝 林先生 黃偉邦攝

何小姐 文森攝 黎小姐 文森攝

彭小姐 文森攝

張先生 文森攝

張先生 文森攝

■Mehmet Ugurlu

■Ugur Akin

李先生 文森攝 陳女士 文森攝 梁生及梁太 林心澄攝 陳小姐 文森攝 黃小姐 文森攝

黃先生 文森攝

湯小姐 文森攝

馬太 林心澄攝

劉小姐 文森攝陳小姐 文森攝潘女士(右) 文森攝蘇小姐 文森攝

藍小姐 文森攝蘇小姐 文森攝陳生和陳太 文森攝曾先生 文森攝


